

— Nous racontons, assez au long, dans notre chronique du Concile, les offices et les fêtes conciliaires et extraconciliaires. Mais il y a aussi et comme en marge du Concile (si nous osons ainsi dire), bien des cérémonies, dans les diverses paroisses de la ville, auxquelles prennent part l'un ou l'autre de NN. SS. les archevêques et évêques. Nous allons mentionner au moins les plus récentes de ces cérémonies :

Vendredi, 1^{er} octobre, S. G. Mgr Langevin a présidé, dans l'église de Saint-Sauveur, la fameuse Heure d'adoration des ouvriers, qui a lieu chaque premier vendredi du mois.

Dimanche soir, 3 octobre, dans la même église, S. G. Mgr Latulippe, vicaire apostolique du Témiscamingue, a présidé une réunion de tempérance, à laquelle assistaient une multitude d'hommes et de jeunes gens. S. G. Mgr Brunault, évêque de Nicolet, donna ensuite la bénédiction du Saint Sacrement.

Le même soir, à Jacques-Cartier, S. G. Mgr Langevin, archevêque de Saint-Boniface, a fait la bénédiction du drapeau de la Ligue du Sacré-Cœur des jeunes gens, et a prononcé le sermon de circonstance. Son vicaire général, Mgr Dugas, officia au salut du Saint Sacrement qui termina la cérémonie.

Samedi le 2 octobre, a commencé, chez les RR. PP. Franciscains, un triduum solennel à l'occasion de 7^e centenaire de la fondation de leur Ordre. Le soir de ce jour, sermon par le R. P. Tamisier, S. J., et Bénédiction du Saint Sacrement donnée par S. G. Mgr Legal, évêque de Saint-Albert. — Le deuxième jour, dimanche, fut marqué par la présence de Son Excellence Mgr le Délégué apostolique, qui, à l'office du soir, donna la bénédiction papale et présida au salut du Saint Sacrement, après le sermon de circonstance, qui fut prononcé par le R. P. Colomban, ministre provincial des Franciscains. — Lundi soir, S. G. Mgr Bernard, évêque de Saint-Hyacinthe, a présidé le dernier exercice du Triduum, au cours duquel plusieurs autres cérémonies avaient aussi été célébrées. S. G. Mgr Pascal, évêque de Prince-Albert, et le T. R. P. abbé à Oka assistèrent à cette fête de clôture. Le sermon de circonstance y fut prononcé par le R. P. Hage, vicaire provincial des Dominicains.

Il est superflu d'ajouter qu'à toutes ces cérémonies les églises étaient remplies de fidèles dévotement recueillis.